

## DIARIO DE

## BARCELONA,

Del Juéves 7 de

Julio de 1808.



*San Odon y San Fermin, Obispos y Confesores; y Beato Brindis. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia parroquial de Santa Maria del Pino: se reserva á las siete y media.*

*Afecciones astronómicas de mañana.*

Sale el sol á las 4 h. 31 m.; y se pone á las 7 h. 29 m. Su declinacion es de 22 g. 29 m. 52 s Norte. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 4 m. 35 s. Sale la luna á las 7 h 34 m. de la tarde; pasa por el meridiano á las 0 h. 51 m. de la madrugada siguiente; y se pone á las 6 h. 14 m. de la mañana. Y es el 15 de ella.

Luna llena á los 12 m. del principio de este dia.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
5 á las 11 de la noc.	19 grad.	4 28 p. 2 l. 6	E. entrecubierto.
6 á las 6 de la mañ.	18	5 28 3. 1	Idem.
6 á las 2 de la tard.	20	8 28 3 2	S. S. O. nubes.

*Extracto de una Memoria sobre el cultivo del lino y sus diversas preparaciones, para sacar de él una hebra hermosa.*

Para que el lino salga hermoso, y crezca su caña de modo que pueda dar buena hebra, se ha de sembrar su simiente en tierra blanda, grasienta, llena de substancia, y si es posible, colocada en un fondo no muy distante de agua. Prueba muy bien con especialidad en los parages en que el agua se halla á unos dos pies de profundidad: pero quando estas ventajas no sean aseguibles, se acertará escogiendo para esta planta un parage abrigado de los malos vientos, como en algun valle pequeño, eligiendo siempre la mejor tierra. Esta se ha de preparar con abonos buenos y abundantes, los que han de mezclarse muy bien con ella por medio de labores profundas, cruzadas y repetidas. Aunque es cierto se han visto crecer hermosos linos en parages altos, quando á la tierra se le han dado los suficientes abonos y labores, y el año no ha sido muy seco, con todo es siempre preferible para el buen éxito un terreno baxo, y que tenga las demas circunstancias que se han indicado.

Pretenden algunos , fundándose como ellos dicen en la experiencia, que en un terreno algo arcilloso , se mejora la simiente mas bien que en las tierras ligeras ; y que en él se puede recoger tan buena semilla como la de Riga y Zelanda que es muy estimada : pero parece á la razon no ser natural ni probable que las tierras fuertes puedan producir un lino tan fino como las suaves y substanciosas , y especialmente si el suelo de estas se halla situado á poca distancia de las aguas , de manera que le penetren en su totalidad á una profundidad de dos pies con corta diferencia.

En los países en que esté introducida la práctica de los riegos artificiales , podrá sin embargo sembrarse el lino en tierras secas , ligeras y ménos substanciosas ; porque los riegos que se subministren á esta clase de tierras , suplirán por las lluvias , ó por los efectos de la proximidad del agua , y manteniendo fresco el pie del lino , le harán crecer y tomar fuerza como si estuviere plantado en un terreno baxo y humedo: bien que siempre será necesario dar á tales tierras una cierta cantidad de buenos abonos.

Así es que puede establecerse por principio general , que á todo campo de qualquier suelo y posicion , destinado para el cultivo del lino , se le ha de ablandar y esponjar muchísimo por medio de repetidas labores y de excelentes abonos. De aquí se sigue que quando se desmonta ó rompe algun terreno inculto para convertirle en linar , es preciso labrarle por diez y ocho meses ó dos años antes de sembrarle de linaza : mas para no sufrir un descanso tan dilatado , y para desquitarse en parte de los gastos y trabajo de estos cultivos preparatorios , podrán en ese intervalo confiarse á dicho terreno algunas producciones , con tal que sean de aquellas que no desustancian la tierra , ni la ocupan por mucho tiempo. Para este efecto será útil elegir aquellas que requieren algun cultivo durante su vegetacion , como son la rubia , el maiz , las habas , los nabos , &c. ; porque las labores repetidas que se dan á estas plantas , mullen ó esponjan mucho la tierra , y contribuyen eficazmente á la destruccion de todas las hiervas gorrondas , que por razon de la substancia que sacan de la tierra son muy contrarias al lino. Ademas es muy esencial advertir aquí , que en caso de destinarse una tierra fuerte para la siembra del lino , será oportuno y aun necesario el cuidado de no labrarla quando estuviere muy humeda , para que no se amase y apelocone.

En algunos países templados se siembra una parte de los linos en Setiembre y Octubre , pasando todo el invierno en la tierra : la otra parte de ellos se siembra en la primavera , quando ya se juzga haberse acabado los frios. El lino sembrado en la primavera da ménos hebra ; pero mas fina , mas suave , y por lo mismo preferible á la que se saca del que se ha sembrado antes del invierno. Este último por otra parte da mejor linaza que el sembrado en la primavera : así es que en órden á la eleccion de las dos sazones ha de atenderse cada uno al objeto que le lleve. Por eso el que desee mucha y buena linaza para exprimir de ella el azeyte , será conveniente siembre su lino

antes del invierno ; y al contrario , lo diferirá hasta la primavera el que se haya propuesto sacar buena hebra.

Lo que acaba de decirse mira solamente á los países templados ó mas expuestos á los ardores del sol : pero debe ser de otro modo en los países de un temperamento frio ; porque como en estos si el invierno fuese algo rigoroso , correria riesgo de perderse la simiente del lino sembrada en Setiembre ú Octubre , será mejor no sembrarla hasta fines de Marzo , y aun hasta principios de Abril quando ya nada haya que temer de los frios. Como esta clase de linos de primavera son los que mas ordinariamente se cultivan , serán ellos principalmente el objeto de esta memoria.

Si el terreno en que quiera formarse un linar se cultiva ya desde mucho tiempo , se comenzará dándole antes del invierno una labor profunda , cuidando de que los caballetes de los surcos se mantengan bien elevados , á fin de que la tierra sea mas intimamente penetrada por los hielos , nieves y lluvias del invierno que la esponjarán muchísimo.

Ha de aprovecharse el tiempo de las últimas heladas ; y así desde el mes de Febrero , si la tierra no está bastantemente blanda para recibir en los surcos un estiércol bien podrido y consumido , se enterrará este por medio de una labor lo mas presto que sea dable. A últimos de Marzo ó empezado el Abril , segun sea la estacion , se dará otra nueva labor para allanar el terreno , cuidando de romper todos los terrones , y luego se esparcirá la linaza , y se enterrará , cubriéndola solamente con una buena pulgada de tierra.

(Se continuará.)

---

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### AVISOS.

Hoy á las cinco horas de la tarde , en la plaza de San Jayme , se rematará á favor del mayor postor una pieza de Tierra , sita en el término del lugar de Alella , parte de arbustos y parte de pinos grandes plantada , de tenuta siete quarteras de semilla poco mas ó menos , baxo las condiciones de la taba que para en poder del pregonero público y jurado de esta ciudad Salvador Crous.

Hoy es el último de los treinta dias señalados para el quarteo del remate de la Finca contenida en el Periódico de 5 del actual.

Se hace saber al público , que desde el dia 4 hasta el 9 del corriente Julio , señalado para el remate , se subhastarán en la casa-morada del muy ilustre Sr. Intendente general , el arriendo de los Censos de Cerdaña , y el de los Reales derechos de Peso de Lezda de Puigcerdá , pertenecientes al Real Patrimonio antiguo de S. M. , baxo las condiciones de las tabas que paran en poder del pregonero del Rey Vicente Alarét.

*No vino ayer embarcacion alguna.*

*Dieta.* De 40 quintales de Queso de Holanda , á 69 3 ds. la libra , en casa de Jacinto Borrell , en las casas de Sans , en la Rambla.

Otra : De 9 quintales de Queso de Idem tarado , á 59 4 ds. la libra , en casa de Francisco Viñals , revendedor , en la Rambla , en las casas del señor Torres : ésta y la anterior se venden á piezas ; y ámbas durarán hoy , mañana y pasado mañana.

*Aviso.* Se desea saber el nombre del escribano que recibió el testamento de Juan Capons , revendedor , se estimará al que lo sepa , se sirva avisarlo á Antonio Velomara , revendedor , que vive junto al horno de padres Trinitarios calzados.

*Venta.* En la calle del Bou de la plaza Nueva , primer piso de sobre la tienda de un calcinero , se hallará de venta una Perra de aguas , con dos C. chorritos.

*Aquileres.* Hay para alquilar en la calle den Robador un primer Piso , con los baxos correspondientes , huerto y obrador apto para fábrica de tejidos , en la casa núm. 61 : se ha de tratar con Pedro Valldocera , que vive en la misma.

Está para alquilar el Meson de San Andres , situado en la calle de la Barra de Ferro : el que guste alquilarlo se ha de conferir con Francisco Ribas , librero , en la plaza de San Jayme , quien está encargado del ajuste.

*Servientes.* Se necesita de una criada de 20 años , para un hombre solo , que sepa un poco de guisar ,

planchar y lavar , y de una viuda jóven , y que ámbas tengan buenas circunstancias : en el despacho de este Periódico se dará razon.

Gertrudis Casas , de edad de 29 años , busca una casa de poca familia en que servir : sabe bien desempeñar el manejo de una casa , y tiene personas que abonarán su conducta : dará razon de ella Maria Viñolas , que vive en la calle del Carmen , al lado del Monasterio de monjas Capuchinas , en casa del arriero , primer piso.

En la habitacion de Doña Antonia Vilanova y Gomez , que la tiene en las casas de Nadal , sitas en la calle del Conde del Asalto , se dará razon de una criada de edad de 50 años que busca casa en que servir.

Una soltera , hija de padres honrados , desea colocarse en una casa en clase de camarera : sabe bien coser , planchar y demas labores concernientes al empleo que solicita : tiene personas de carácter que la abonarán : en la oficina de este Periódico se dará razon de ella.

Una soltera de 20 años , desea entrar en una casa para servir : sabe guisar , coser , planchar y las demas labores necesarias en una casa : se dará razon de ella en la calle de las Molas , escalerilla de casa Mari , tercer piso , en que vive Carlos Fabregas , mozo de cordel.

*Teatro.* Hoy , á las seis , se representa por la compañía Española , la comedia en cinco actos , titulada : *Todos los Picaros tienen fortuna , y el Werter* ; y un divertido saynete.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario , calle de la Palma de San Justo , núm. 39.